
Ata número 3/2025. Ata da 2ª Reunião 1 

Extraordinária de 2025 do Comitê de Pesquisa, 2 

Pós-Graduação e Inovação Tecnológica (CPPGIT) 3 

da Universidade Federal Rural do Semi-Árido, 4 

realizada no dia vinte de janeiro do ano de dois mil 5 

e vinte cinco. 6 

Às dezesseis horas e trinta minutos do dia treze de fevereiro do ano de dois mil e vinte cinco 7 

foi realizada a 2ª Reunião Extraordinária de 2025 do Comitê de Pesquisa, Pós-Graduação e 8 

Inovação Tecnológica (CPPGIT). A reunião foi realizada por videoconferência. Estavam 9 

presentes os professores: Liana Holanda Nepomuceno Nobre - Pró-Reitora de Pesquisa e 10 

Pós-Graduação; Alexsandra Fernandes Pereira - Pró-Reitora Adjunta de Pesquisa e Pós-11 

Graduação; Aurélio Paes Barros Júnior - Coordenador de Pós-Graduação; Rafael Oliveira 12 

Batista – Representante do Centro de Engenharias; Juliana Rocha Vaez – Representante do 13 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde; Bruno Caio Chaves Fernandes – Representante 14 

Técnico-Administrativo com atuação em pesquisa; Karla Raphaella Costa Pereira – 15 

Representante do Centro Multidisciplinar de Caraúbas; Maria Isabela Batista Clemente – 16 

Representante Discente; João Paulo Damásio Sales – Representante do Centro 17 

Multidisciplinar de Angicos; Rui Sales Júnior – Representante do Comitê de Iniciação 18 

Científica (CIC) da UFERSA; Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo - Representante do 19 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros; e Patrício De Alencar Silva - Representante do 20 

Centro de Ciências Exatas e Naturais. A reunião foi presidida pelas presidentes Liana 21 

Holanda Nepomuceno Nobre e Alexsandra Fernandes Pereira. Depois de confirmada a 22 

existência de quórum, a presidente Liana Holanda Nepomuceno Nobre cumprimentou a 23 

todos (as) os (as) presentes e colocou a pauta em discussão, que em seguida foi votada e 24 

aprovada com 1 abstenção e os demais votos favoráveis: 1.  Apreciação e deliberação da ata 25 

número 2/2025, da 1ª Reunião Extraordinária de 2025 do CPPGIT, ocorrida em 20/01/2025; 26 

2. Apreciação e deliberação da pauta da 2ª reunião ordinária do Consepe, convocada para o 27 

dia 17/02/2025; 3. Apreciação e deliberação do calendário de reuniões de 2025 do CPPGIT e 28 

da Congregação de Coordenadores de Pós-Graduação; 4. Apreciação e deliberação do 29 

Regulamento Interno do Programa de Pós-Graduação stricto sensu em Manejo de Solo e 30 

Água da Universidade Federal Rural do Semi-Árido - UFERSA; 5. Apreciação e deliberação 31 

dos programas de duas disciplinas do PPGFITO: Métodos de Melhoramento de Plantas, 32 

conforme Ofício n° 46/2024 - PGFITO e Métodos Quantitativos Aplicados ao Melhoramento 33 

Genético de Plantas com Python, conforme Ofício n° 2/2025 - PGFITO; 6. Solicitação de 34 

prorrogação de prazo para defesa da tese da discente do PPGFITO, Maria Willianede Lima 35 

Souza, por 6 (seis) meses, conforme documentação em anexo. Ponto 1.   Apreciação e 36 

deliberação da ata número 01/2025, da 1ª Reunião Extraordinária de 2025 do CPPGIT, 37 

ocorrida em 20/01/2025. O ponto não gerou discussões. Deliberação: o ponto foi aprovado 38 

com 1 abstenção e os demais votos favoráveis. Ponto 2 - Apreciação e deliberação da pauta 39 

da 2ª reunião ordinária do Consepe, convocada para o dia 17/02/2025. Ponto 1 da pauta do 40 

Consepe: Apreciação e deliberação sobre as atas da 9ª reunião ordinária de 2024 e 1ª 41 

reunião ordinária de 2025. O ponto não gerou discussões. Deliberação: o ponto foi 42 

aprovado com 1 abstenção e os demais votos favoráveis. Ponto 2 da pauta do Consepe: 43 

Apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de Componentes Curriculares — PGCCs. O 44 

ponto não gerou discussões. Deliberação: o ponto foi aprovado por unanimidade. Ponto 3 45 

da pauta do Consepe: Apreciação e deliberação da alteração da Resolução nº 73, de 27 de 46 

novembro de 2024, do Consepe da UFERSA, que dispõe sobre a oferta de disciplinas no 47 



Programa de Pós-Graduação em Ciência Animal a partir do semestre 2025.1, conforme 48 

Ofício nº 25/2024 da PROPPG. O ponto não gerou discussões. Deliberação: o ponto foi 49 

aprovado com 1 abstenção e os demais votos favoráveis. Ponto 4 da pauta do Consepe: 50 

Apreciação e deliberação sobre alteração do projeto de especialização PEC004- 2024 - 51 

Especialização em Engenharia de Segurança do Trabalho/Aperfeiçoamento em Engenharia 52 

de Segurança do Trabalho, para modalidade semipresencial, conforme processo 53 

23091.016047/2023. O ponto não gerou discussões. Deliberação: o ponto foi aprovado com 54 

1 abstenção e os demais votos favoráveis. Ponto 5 da pauta do Consepe: Apreciação e 55 

deliberação de alteração do anexo da Resolução Consepe/Ufersa n° 007/2018, de 23 de 56 

novembro de 2018, que aprova o Regulamento Geral de Pós-Graduação stricto sensu da 57 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA. O professor Aurélio Paes Barros Júnior 58 

argumentou que os documentos comprobatórios aceitos, segundo o respectivo 59 

regulamento, dificultavam o processo de inscrição de alunos. A presidente Liana Holanda 60 

Nepomuceno Nobre sugeriu uma mudança na escrita do texto do artigo 37, de maneira a 61 

alterar os documentos oficiais de conclusão e suas classificações. A mudança consistiria em 62 

retirar a declaração, deixando os demais documentos e os denominando de “Documentos 63 

de conclusão de curso”. Deliberação: a alteração de texto no artigo 37 da Resolução 64 

Consepe/Ufersa n° 007/2018, de 23 de novembro de 2018 foi aprovada com 1 abstenção e 65 

os demais votos favoráveis. Em seguida, foram discutidas as alterações do artigo n° 39 e a 66 

alteração do prazo de 6 meses para no ato da próxima matrícula. A professora Karla 67 

Raphaella Costa Pereira questionou a todos se o prazo não era muito grande, alegando ser 68 

de apenas 2 meses em outras universidades, além de ter dúvidas se as regras e os prazos 69 

propostos não poderiam gerar impedimentos e problemas jurídicos. O professor Aurélio 70 

Paes Barros Júnior a respondeu que todo o regulamento passou pela revisão de um 71 

procurador e não havia a possibilidade de apresentar impedimentos jurídicos. Deliberação: 72 

todas as alterações do artigo n° 39, bem como a alteração do prazo de 6 meses foram 73 

aprovadas com 1 abstenção e os demais votos favoráveis. Por fim, passou-se à apreciação e 74 

à deliberação de escolha entre a emenda proposta pela relatora e pelo CCSAH para 75 

contemplar o regulamento de aproveitamento de créditos disposto no artigo n° 59. Os 76 

professores Aurélio Paes Barros Júnior e Rui Sales Júnior defenderam a escolha pela 77 

emenda do CCSAH, afirmando que era mais flexível. Deliberação: a emenda escolhida foi a 78 

proposta pelo CCSAH por unanimidade. A partir desse momento, a presidente Liana 79 

Holanda Nepomuceno Nobre se despede, agradece a presença de todos e pede para que a 80 

Pró-Reitora Adjunta, Alexsandra Fernandes Pereira, dê continuidade à condução da 81 

reunião, a partir do ponto 3 da pauta do CPPGTI. Ponto 3. Apreciação e deliberação do 82 

calendário de reuniões de 2025 do CPPGIT e da Congregação de Coordenadores de Pós-83 

Graduação. O ponto não gerou discussões. Deliberação: o ponto foi aprovado por 84 

unanimidade. Ponto 4 - Apreciação e deliberação do Regulamento interno do Programa de 85 

Pós-Graduação stricto sensu em Manejo de Solo e Água da Universidade Federal Rural do 86 

Semi-Árido - UFERSA. O ponto não gerou discussões. Deliberação: o ponto foi aprovado com 87 

unanimidade.  Ponto 5 - Apreciação e deliberação dos programas de duas disciplinas do 88 

PPGFITO: Métodos de Melhoramento de Plantas, conforme Ofício n° 46/2024 - PGFITO e 89 

Métodos Quantitativos Aplicados ao Melhoramento Genético de Plantas com Python, 90 

conforme Ofício n° 2/2025 - PGFITO. O ponto não gerou discussões. Deliberação: o ponto 91 

foi aprovado com 1 abstenção e os demais votos favoráveis. Ponto 6 - Solicitação de 92 

prorrogação de prazo para defesa da tese da discente do PPGFITO, Maria Williane de Lima 93 

Souza, por 6 (seis) meses, conforme documentação em anexo. A presidente Alexsandra 94 



Fernandes Pereira apresentou a situação da discente solicitante do aumento de prazo para 95 

a defesa da tese e, logo em seguida, perguntou mais detalhes do contexto dessa solicitação 96 

ao professor Aurélio Paes Barros Júnior. Ele, por sua vez, explicou que a aluna não 97 

necessitaria pedir a prorrogação desse prazo, caso tivesse utilizado sua licença-maternidade. 98 

Após isso, a professora Karla Raphaella Costa Pereira afirmou concordar com o adiamento 99 

solicitado e reforçou a importância de se enviar mais documentos, dados e fatos no 100 

momento de pedir prorrogação de prazos para defesa, uma vez que, nem sempre, há o 101 

conhecimento da situação provocadora da necessidade de adiamento. Deliberação: o ponto 102 

foi aprovado com 1 abstenção e os demais votos favoráveis. Tendo sido apreciados todos os 103 

pontos de pauta, às dezessete horas e trinta minutos, a presidente Alexsandra Fernandes 104 

Pereira deu por encerrada a reunião agradecendo a presença de todos. E eu, Arianne Paula 105 

Ribeiro da Costa Rodrigues, secretária desta Reunião, lavrei a presente ata que será 106 

assinada por mim e demais presentes quando aprovada. 107 
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